

BOIRE ET MANGER DU MOYEN AGE A LA BELLE ÉPOQUE

L'association «Les AMIS D'ALLÈGRE» a organisé dès l'été 2018 une exposition inédite qui a fonctionné un peu sur le thème du cabinet de curiosités et de la dégustation. Traverser mille ans autour de la nourriture était un peu un défi impossible à relever. C'est pourquoi les objets exposés ont été choisis pour leur caractère original, insolite mais pourtant chargés d'histoire à conter et raconter.

Le lieu : la cour et les dépendances de l'ancienne cure

C'est ainsi que des visites guidées par André Louppe et Thierry Cormier, membres du bureau de l'Association ont permis de découvrir plus spécifiquement un diorama de la cuisine du 15^e siècle du manoir du chevalier de Bar, une cuisine paysanne médiévale, des documents vidéo, des objets usuels et populaires, d'autres de tables seigneuriales et bourgeoises...



Ce concept de visite guidée et d'animations s'est vu agrémenté de moments de dégustation de boissons et de préparations culinaires ponctuant ces différentes époques si rapidement survolées...

Par exemple : une reconstitution de l'hypocras au départ d'une recette du Ménagier de Paris vers 1400, un hypocras plus populaire appelé «Maitrank» ou boisson de mai venu des pays germaniques avec une plante aromatique : l'aspérule odorante que l'on trouve notamment sur le Mont Bar.



Les convives ont eu l'occasion entre autres, de découvrir le macaron réalisé par Maguy Devillers et que la reine Marie Antoinette avait fait découvrir à la cour de France.



Thierry Cormier a réalisé un diorama à l'échelle représentant le rez-de-chaussée de l'hôtel de Bar avec sa cuisine, sa cheminée et son potager, l'arrière cuisine avec la souillarde et les serveurs affairés.



Un montage vidéo permanent présentait un grand nombre de documents issus d'enluminures, de livres d'heures, de tableaux et de recherches historiques sur le thème.



Pour la suite André Loupe a commenté une importante collection d'objets provenant de collections privées et de prêts des habitants, datant du 13^e siècle jusqu'à la guerre 14-18 dans le contexte de la célébration du centenaire de cette dernière.

Céramiques, bassins à rafraîchir, verrerie, couverts, argenterie de table, recettes, coutumes le tout sous forme de visite commentée.



C'est ainsi que les visites de groupe se sont succédées tout l'été pour se voir rééditer lors des journées du Patrimoine de septembre 2018. De plus, une animation particulière a été organisée à l'attention des classes de CM2 d'Allègre, visites du village, animation historique en classe et de la journée du goût en découvrant lors d'une activité adaptée les huit épices composant l'hypocras, avec du vin blanc sans alcool comme il se doit. Enfin, une visite guidée de l'exposition, en témoigne les nombreux témoignages des enfants dans le livre d'or en annexe.